
“宝贝，妈妈没有办法让你像其他孩子那样奔跑，但
我会教会你用心去感受这个世界。”说这话的是今年 46
岁的福民嘉苑西韩社区居民潘雪珍。她的儿子韩圣强
一出生先被诊断为脑瘫，后经过治疗，确诊为腿部重症
肌无力。8 年来，她一直默默守护儿子，演绎出世间最普
通但最高贵的母爱。

面对不幸，她选择坚强

2007年，潘雪珍和丈夫迎来了儿子韩圣强的降生，原
本全家上下惊喜万分，但不幸突然降临，儿子一出生就被
诊断为脑瘫，转移到重症监护室接受治疗。

潘雪珍被这个消息吓傻了：“这不可能！有哪个母亲
不期盼自己十月怀胎生下的孩子健健康康的？不论孩子
如何，我都不会放弃！”面对家人的无奈，潘雪珍坚定地说。

经过一年的康复治疗，在医护人员的细心照料下，儿
子的病情有了好转，经过进一步确诊，医生告诉潘雪珍：

“你的儿子患的是腿部重症肌无力，这样的孩子，将来想要
站起来，恐怕有点难，但是他的智力并不受影响，你可以在
这方面多下功夫。”

听了医生的话，潘雪珍喜极而泣，激动得一连几天都
没睡好。为了照顾儿子，潘雪珍辞掉了工作，在家附近
找了一份零工，虽然工资不高，但潘雪珍有足够的时间
照看儿子，她很知足。

为了孩子，她甘做陪读妈妈

儿子到了上幼儿园的年龄，由于身体症状特殊，很多
幼儿园以各种理由推辞，不接受小圣强入园。于是，潘雪
珍一家一家上门询问，为儿子找合适的幼儿园。

“不管他们怎样回绝我，我都要拿出勇气，我一定要让
儿子接受教育。”最终，有家幼儿园同意收小圣强入园，潘
雪珍满心感谢。在小圣强上幼儿园期间，她又当起了陪读
妈妈，义务留在这里当老师，照顾儿子的同时，也帮忙照看
幼儿园其他小朋友。

2014年9月，小圣强要上一年级，潘雪珍最担心的还是
学校不会收留他。开学第一天，小圣强被分到了福民巷小
学一二班，潘雪珍担心学校不让儿子上学，做足心理准备，
找到班主任张老师说明孩子的情况。出乎意料的是，学校
不仅接纳了小圣强，还对他给予一些帮助。潘雪珍感动得
热泪盈眶。

因为腿部肌肉无力，小圣强每天只能靠着上半身来支
撑他度过每节课的几十分钟。为了不影响学校正常秩序，
上课期间，潘雪珍都会在学校门卫室那里等着，下课后，她
会到教室给小圣强送点水、陪他说话或者抱他上厕所等。

“我不想错过儿子的成长，为了他，我做任何事情都
愿意。”潘雪珍说。

不懈努力，一定要让儿子站起来

在潘雪珍家里，摆满了大大小小的“工具”——竹制的
捆腿、学爬的泡沫垫、走路用的支架等，这些都是潘雪珍仿
照专业残疾人助走工具亲自动手为儿子制作的。

借助这些工具，在妈妈潘雪珍的帮助下，小圣强每天
都要在地上蹲起 20 次、翘腿 300 下、爬 40 分钟、站立半小
时。自小圣强2岁起，每天约2个小时的锻炼，成了他人生
的“必修课”。

面对如此机械重复的训练，小圣强也有闹脾气的时
候：“为啥我和别人不一样，他们会走我不会？”儿子的话像
针一样扎在潘雪珍的心里，她抹掉眼泪，不断给儿子加油
打气：“孩子别怕，咱会学会走路的。”

在陪儿子锻炼完后，潘雪珍每天都要细心地给儿子做
按摩，以缓解疲劳。“一天不锻炼，他的肌肉就会松弛，关节
会变僵硬，甚至坚持一个月的锻炼就会白费。”潘雪珍说，

“欣慰的是儿子很懂事，跌倒后会重新站起来，继续锻炼。”
如今，潘雪珍最大的愿望就是期待儿子有一天能够

凭借自己的力量站起来走路，“自己再苦再累也值！”潘
雪珍说。

任宜彬 常晶晶

伊滨讯 9月22日下午2:30，市创建办督查二处处长南细鹏、

文明办综合科科长张峰带领省级文明社区考评组一行，到我区村
改居社区——诸葛社区对文明社区创建工作进行检查验收。

考评组首先到福民嘉苑社区党总支办公室，听取了诸葛社区
文明创建工作的汇报，对照文明社区测评体系详细查看了该社区
近两年来开展文明创建工作的档案资料，并抽取部分社区干部群
众进行评议。

随后，考评组成员实地察看了社区书画室、好人长廊、社会主
义核心价值观示范街、居家养老服务中心、便民服务大厅、道德讲
堂、社区卫生室等硬件建设内容。考评组对该社区在搬迁入住后
短短两年时间里，在实现农村向城市、农民向市民转变方面取得
的成绩表示充分肯定，并对下一步继续提升硬件建设水平、浓厚
创建氛围、提高群众参与度提出了要求。

据悉，我市本次共有西工区盛世唐庄社区、洛龙区定鼎门社
区等6个城市区的7个社区角逐2个省级文明社区名额。

（王会婷）

诸葛社区迎接省级文明社区
考评验收

伊滨讯 9月18日，区创建办在庞村镇军
屯村组织召开 9 月份精神文明建设工作推进
会暨村级示范性道德讲堂活动。区管委会副
主任禹红卫参加。

此次道德讲堂以“孝老爱亲”为主题，共
同学习了该村道德模范：8 年不离不弃照顾
患尿毒症妻子的“中国好人榜上榜好人”何
治乐；悉心照料两个儿媳并用心赡养老人的
好婆婆张淑巧；踏实工作、孝顺父母的好媳
妇高彦以及该村爱心企业家魏明生捐资助
学的先进事迹。 （王天赐）

我区召开9月份精神文明
建设工作推进会

伊滨讯 9月25日，我区2015年第三季度
道德讲堂开讲。

此次道德讲堂以“爱岗敬业 助力伊滨”为
主题，观看了 2012 感动中国人物——陈家顺
的先进事迹短片；李村镇申明社区寺上自然村
负责人郭聚峰，为大家讲述该村如何高效完成
农宅拆迁工作；“最美洛阳人”候选人——诸葛
镇刘沟村村委主任刘亚阁一心为民办实事的
事迹感染了在座的每位听众。

大家纷纷表示，要立足于本职岗位，以道
德模范为榜样，从自身做起，从现在做起，爱岗
敬业、无私奉献，用辛勤的劳动为伊滨的开发
建设添砖加瓦。 （付晓鹏）

道德讲堂讲述
“爱岗敬业 助力伊滨”模范

坚强母亲8年如一日照顾患病儿子

9月22 日，寇店镇李家村一农户玉米
地里，一台青储机正在收割带穗的玉米秸
秆。

近年来，我区依托众多奶牛养殖企业，
大力推广玉米秸秆带穗青贮技术，通过品
种改良，使青贮料营养价值更高，既降低了
饲喂成本，又给农户每亩增收200-300元，
还省去了掰玉米、晾晒等麻烦。此外，还减
少了因焚烧秸秆带来的环境污染问题，实
现了养殖企业、农户、社会的互惠互利。

图为青储的秸秆正在装车准备运至奶
牛场。

（杨万通 任宝炎）

推广新技术
增收又环保
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近20亩的玉米田里，一位老人正在专心查看玉米长势；地头
的集装箱里，整齐地码着棒大均匀的玉米；剥开玉米外衣，淡黄色
的玉米粒晶莹剔透，咬一口甘甜可口。

9 月 23 日，笔者在寇店镇刘李村见到了水果玉米的种植户
59 岁的李耀灵老人：“水果玉米可以生吃，比普通玉米收益高，
我要是能种好，周边的群众也会种，慢慢就可以在家乡推广
了。”李耀灵说。

据了解，水果玉米可以生吃，颗粒饱满、甘甜多汁、比普通
玉米含糖量高，甜、鲜、脆、嫩，在很多发达国家都是主要的果
蔬，经济价值高，但因气候原因，东北和南方种植较多，中原地
区很少种植。

李耀灵做过生意，开过砖窑厂，一个偶然的机会接触到了水
果玉米，了解到中原地区种植很少的境况后，他立志让水果玉米
在本地扎根。

李耀灵多次跑洛阳农林科学院、农科所特用玉米研究所，跟
专家学种子养护、学种植技术、学管理办法，2014年6月，李耀灵带

着玉米专家韩卫红提供的玉米种子，在刘李村租了3亩地，开始了
水果玉米的种植。

别人打牌，他和老伴儿下地育苗；别人乘凉，他和老伴儿在玉
米芯里捉虫；别人休息，他和老伴儿给玉米苗施果蔬专用肥。整
整一个夏天，他和老伴儿几乎每天都守在田中，观察长势，并不时
向韩卫红请教种植技术。“水果玉米娇贵，含水量高，对灌溉、施肥
的要求都比普通玉米高，可以说，跟伺候小婴儿一样尽心尽力。”
李耀灵告诉笔者。

好在，经过辛勤劳作，李耀灵的水果玉米喜获丰收，3亩地卖
了5000多元，比普通玉米收益高好几倍。

今年，李耀灵将种植面积扩大到近20亩，种植了甜玉米、彩甜
糯等品种的水果玉米，并已经和大张超市及洛阳蔬菜批发市场有
了合作意向。

“我有个大梦想，水果玉米能推广开来，我就能带领着乡亲们
致富了。”李耀灵说。

小玉米的大梦想
苗君甫 周增辉

李耀灵和他的水果玉米

商会大厦联姻中国服务贸易协会
服务贸易基地

（上接1版）
此外，商会大厦配备的中原房车基地，作为我市首个大型房车、

自驾游基地，集房车展示、房车租赁、房车精品酒店、精品旅游线路
于一体，可为总部企业基地提供各类高端商务旅行接待服务；途家
斯维登度假公寓，现有客房150余间，采用美国斯维登国际领先标准
化服务体系，拥有诸多来自五星级酒店的行政管家，可为总部企业
提供星级商务住宿服务。

◆“白领”集聚 “产业”集群

中国服务贸易协会是经国务院批准成立，由商务部主管的具有
独立法人地位的全国性、非营利社会团体，其宗旨是遵照中国服务
业和服务贸易发展战略，整合资源，建立全国服务贸易协调、促进平
台，协助政府制定和完善服务贸易法规体系，在全球范围内推广中
国服务品牌，提升中国服务国际影响力，促进国家服务贸易产业的
优化升级，实现经济结构的战略调整。

洛阳市服务贸易协会，在国家商务部、中国服务贸易协会、洛阳
市工商联、伊滨区管委会的大力支持下，落地生根，发展势头迅猛。
预计到明年年底，洛阳服务贸易基地孵化加速器部分入住率将在
95%以上，总部企业基地入住率可达100%；到2017年年底，洛阳服务
贸易基地将成为洛阳最大的服务贸易产业集群，在此办公的总人数
将超过1万人，年产值可在100亿元以上。

目前，以世界500强——河南能源化工集团为首的50余家大型
企业已经进驻，洛阳市工商联及会员企业将逐步进驻。此外，还有
30余家企业正在紧锣密鼓的洽谈中，将于近期签约进驻。

大鹏一日同风起，扶摇直上九万里。
“我们将牢牢把握服务贸易基地入驻契机，用好用活政策，盘活

资源，为加快全区发展赢取更好的机遇。”孙忠信表示。 （伊新）

我区召开“三秋”工作会议

伊滨讯 9月17日下午，我区召开“三秋”工作会议，总结回顾
“三夏”工作，对“三秋”工作进行安排部署。区管委会副主任寇献
众参加。

会议宣读了关于对2014及2015年“三夏”期间秸秆综合利用和
禁烧工作的奖罚决定。会议要求，要营造浓厚氛围，充分提高对秋
季秸秆综合利用和禁烧工作的思想认识；要进一步拓宽秸秆综合利
用渠道，加大对秸秆、苞衣及其他杂物的清运力度，强化对秸秆综合
利用和禁烧工作的奖惩；农业、农机等相关涉农部门要为“三秋”工
作做好服务，确保完成预定目标任务。 （戴恩杰 孟鹏）

10台青储机保秸秆综合利用

伊滨讯 在今年三秋生产及秸秆禁烧综合利用工作中，李村镇
由堵变疏，采取有效措施，提高秸秆综合利用率。

该镇联系多家奶牛养殖场，先后投入10 台秸秆青储机进行作
业，日清除秸秆300余亩。同时，该镇采取养殖场拿一些，村里补一
些，群众不出一分钱的形式，引导农户积极进行秸秆青储，大大缓解
禁烧压力。 （郑双明 温军伟）

我区境内110千伏高压输电线
首次采用无人机架线成功

伊滨讯 110千伏拓展2（商务）输电线路工程是河南省重点工
程，途经南环路和兴业街，穿越我区诸葛、李村两镇9个行政村（社
区），全线架空线路长度6.842公里，主要为洛阳师范学院和福民工程
2号安置小区等供电。

其中N29至N30塔基跨越李村镇多处民房，近日，在我区相关
部门和群众的大力支持配合下，该段成功采用无人机展放引导绳架
线成功，目前全线N1—N42塔基已全部完成架线。

（李亚莉 姬彦安 郑双明）

请为我区“智慧教师”投上一票

伊滨讯 日前，2015洛阳年度智慧教师暨十佳智慧教师评选活
动拉开序幕。我区李村一中教师段爱红（95号）、寇店镇第一初级中
学教师王丽娜（96 号）入围 100 名候选人行列，请为她们投上一票
吧！投票方法为：微信关注lyjyzk,点击年度教师，输入我区教师编号
即可参与投票，有效时间截至2015年12月1日。 （王军娣）

加强环境治理 打造碧水蓝天

伊滨讯 日前，庞村镇对位于白草坡村的污水处理站进行了集
中整改，对原有部分老化电气设备进行维修更新，确保污水全部流
入污水处理站。据悉，为加强日常管理，白草坡村成立了由5人组成
的污水收集管网清理队伍，截至目前，重新铺设管道200米，清淤约
2000立方。 （张志军）

枣东大道建成通车

伊滨讯 日前，枣东大道建成通车。该项目是我区道路工程建
设重点项目，位于佃庄镇境内，北起佃庄镇东石桥村，南至老岳洛路
界限，全长3600米。枣东大道按照城市次干道标准实施，控制红线
30米，本次实施宽度22米，总投资约2000万元。该项目建成通车，
将为我区水生态文明示范区提供有力的交通保障。 （高继卫）

洛阳麦达斯秋季招聘会圆满结束

伊滨讯 入秋以来，洛阳麦达斯铝业有限公司为了扩大生产，
急需招聘一批优秀技术岗位职工，区创业就业服务中心接到企业用
工需求后，第一时间通知诸葛、李村两镇就业办，发挥镇、村就业职
能进行信息宣传。同时，通过大屏幕、宣传海报以及政府网站等发
布用工信息。

截至9月18日，共42人进行了求职报名登记，并于当天在麦达
斯铝业有限公司厂区内进行了面试，最终21人通过考核被录用。

（孙景冉）


